

Martes 15 de Agosto de 2006

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=3> Descartan Moody's y S&P un aumento en la calificación Felipe Gazcón Las dos principales calificadoras, Moody's y Standard & Poor's (S&P), descartaron una mejoría en la clasificación crediticia de la deuda mexicana de largo plazo, como lo han anticipado los participantes en los mercados financieros nacionales. Consideraron que la calificación ya incorpora la mejoría en la posición de liquidez internacional por parte de México, y especificaron que los prepagos anunciados la semana pasada por el gobierno sólo quitan presión a la deuda externa, pero no disminuyen el pasivo total del país. Alberto Jones, director de Moody's en México, expuso que "el hecho de que haya una reducción de deuda o el cambio a una mayor deuda en pesos que en dólares, en las magnitudes que estamos hablando, si bien son muy positivas, a juicio nuestro no altera la perspectiva de la calidad del país". <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=158517> Anticipa Fox ingresos excedentes por 300 mil mdp El presidente de México, Vicente Fox, dijo que las cuentas fiscales del país cerrarán el año con saldo a favor, gracias a un manejo prudente de las finanzas públicas. Se trataría del mejor balance en la materia en los seis años del gobierno de Fox, que concluye en diciembre, y rebasaría su meta de lograr el equilibrio fiscal este 2006. "Y precisamente por la estabilidad, por la disciplina fiscal, no sólo vamos a alcanzar equilibrio fiscal al término de este ejercicio, sino, por primera vez en mucho tiempo, vamos a tener superávit fiscal", señaló Fox en una gira por el estado de Veracruz. "Al final del ejercicio seguramente el país habrá generado en ingresos una cifra de cerca de 300 mil millones de pesos adicionales a los ingresos presupuestados originalmente", apuntó.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=158484> Invierten 230 mdd en nueva termoeléctrica Yoisi Moguel / Finsat Mérida, Yuc., 14 de agosto.- Con una inversión de 320 millones de dólares, la Planta Termoeléctrica Valladolid III, una de las más importantes del país, cubrirá el consumo de energía en todos los hogares de la península, así como de entidades federativas como Tabasco y Chiapas. El director general de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Alfredo Elías Ayub, aseguró que la nueva termoeléctrica tiene capacidad de 525 megahercios, con lo que Yucatán quedó sincronizado con las 173 plantas que conforman el Sistema Nacional de Energía. Subrayó el funcionario que esta obra tecnológica, ubicada en el municipio de Valladolid, permitirá incrementar el desarrollo económico de la península, que a últimas fechas va en ascenso tras el crecimiento exponencial del turismo en la zona, la expansión de la industria maquiladora y el dinamismo del sector agropecuario.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6> Repunta 6.9% la actividad industrial Guadalupe Cadena Impulsada por las empresas manufactureras y de la construcción, la actividad industrial creció 6.9 por ciento en junio comparado con igual mes de 2005, lo cual permitió que al cierre del primer semestre del presente año la producción del sector secundario de la economía tuviera un repunte de 5.4 puntos porcentuales. Los datos publicados ayer por el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI) sobrepasaron las expectativas del mercado, ya que los analistas esperaban un aumento de 6 por ciento a tasa anualizada. El comportamiento favorable del sector industrial, junto con otros indicadores económicos, dejan ver que el segundo trimestre fue positivo para la economía mexicana, aunque no superior al comportamiento de enero-marzo, lo cual se reflejará en el próximo reporte del Producto Interno Bruto (PIB), que se publicará mañana. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=158489> Disminuye competitividad lograda con el TLCAN TIJUANA, BC, 14 de agosto.- México creció más que otros países de América Latina en su intercambio mercantil con Estados Unidos, luego de la entrada en vigor del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), aunque ha perdido competitividad. El extitular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, Pedro Aspe Armella, dijo que la transformación económica mexicana inició con el pacto con EU y Canadá, y el resultado fue un incremento de 300 por ciento en el comercio exterior y de 400 en Inversión Extranjera Directa (IED). Comentó que de 2004 a 2006 el entorno internacional fue favorable con el precio del petróleo más alto en 25 años, las mejores tasas de interés sobre la deuda externa en ese mismo lapso, y un mayor ingreso por remesas de connacionales desde Estados Unidos. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=158524> Superávit comercial agroalimentario con EU Lourdes Edith Rudiño La balanza comercial agroalimentaria con Estados Unidos arrojó un superávit para México en el primer semestre de 332 millones de dólares, que se compara con el saldo positivo de 257 millones de igual periodo de 2005. Tal mejora para México se debe a un mayor dinamismo de las exportaciones a EU respecto de las importaciones, y en particular contribuyó el hecho de que el vecino del norte ha dado un mayor acceso a nuestra azúcar. El Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA) informó que en enero-junio México exportó a EU cinco mil 396 millones 724 mil dólares, 16.39 por ciento más que en el mismo lapso de 2005.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=158525> Alianzas, arma para enfrentar la apertura agropecuaria: Economía Isaías León / Finsat ZACATECAS, Zac., 14 de agosto.- La Secretaría de Economía (SE) hizo un llamado a los productores agropecuarios para unirse con el fin de aprovechar los 47 tratados de libre comercio (TLC), y no sólo ver hacia Estados Unidos. María de la Esperanza Gómez Mont y Urueta, directora general de Oferta Exportable de la SE, precisó que la posibilidad de que los productores zacatecanos envíen sus productos hacia Japón, país con el que se acaba de firmar un TLC, sólo será posible si se unen. "Si no se integran, no van a poder, porque las cantidades son muy grandes", señaló luego de encabezar los trabajos de la Reunión de la Comisión Mixta para la Promoción de Exportaciones (Compex) Región Occidente, que presta servicios a exportadores pequeños y medianos de los estados de Aguascalientes, Colima, Guanajuato, Jalisco, Nayarit y Zacatecas.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14> Productos no petroleros apoyan al sector externo Las ventas de mercancía diferente de los energéticos subieron 17.9% a junio, en contraste con el alza de 11.0% en 2005. El desempeño del sector exportador en México fue uno de los principales factores de apoyo al crecimiento de la economía nacional, y si bien contribuyó el alza en el precio del petróleo, el dinamismo de las ventas al exterior se extendió a los productos no energéticos. Como resultado, la balanza comercial en los primeros seis meses de 2006 arrojó un superávit de 542 millones de dólares, contra un déficit de 2.5 mil millones en el mismo periodo del año pasado. En el primer

semestre, las exportaciones petroleras crecieron 44 por ciento respecto del mismo lapso de 2005, mientras que las ventas no petroleras aumentaron 17.9 por ciento, contra el alza de 11 por ciento el año pasado 2005.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=158413>El dinamismo exportador traspasó la frontera de los productos energéticos Andrés Vernon El desempeño del sector exportador en México fue uno de los principales factores de apoyo al crecimiento de la economía nacional, y si bien contribuyó el alza en el precio del petróleo, el dinamismo de las ventas al exterior se extendió a los productos no energéticos. Como resultado, la balanza comercial en los primeros seis meses de 2006 arrojó un superávit de 542 millones de dólares, contra un déficit de 2.5 mil millones registrado en el mismo periodo del año pasado. En el primer semestre, las exportaciones petroleras crecieron 44 por ciento respecto al mismo lapso de 2005. Pero las exportaciones no petroleras aumentaron 17.9 por ciento, contra el alza de 11 por ciento observada en 2005. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=158469>Experimenta la zona euro la mayor expansión económica en seis años; refuerza expectativas de nueva alza en tasas Efraín Hilario La economía de la zona euro tuvo en el segundo trimestre su mayor crecimiento en seis años, lo que confirma la salud económica del bloque de los 12 países y refuerza las perspectivas de más alzas en tasas de interés en la región. La Oficina de Estadísticas de la Unión Europea, Eurostat, especificó que la economía de 10 mil millones de dólares se expandió 0.9 por ciento en el segundo trimestre, el crecimiento más rápido desde el año 2000, cuando fue el auge de las firmas puntocom. La cifra reforzó las expectativas del mercado de que el Banco Central Europeo eleve sus tipos dos veces más este año. Eurostat informó que el PIB anual se aceleró a 2.4 por ciento desde el 2.0 del primer trimestre y frente al 1.7 por ciento del último trimestre de 2005. Los economistas proyectaron crecimiento trimestral de 0.8 por ciento y expansión anual de 2.3. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=158473>Las bolsas de México y EU inician semana con alzas moderadas Felipe Sánchez La Bolsa Mexicana de Valores concluyó la primera jornada de la semana dando muestras de un ligero sesgo ascendente y de una moderada actividad, debido a que los inversionistas se encuentran a la espera de señales más claras que pudieran impulsar una reacción. Al final de la sesión el alza fue marginal: 0.08 por ciento, con lo cual el índice se colocó en 20 mil 290.49 unidades. El volumen negociado fue escaso, de sólo 78.6 millones de acciones y seis mil 812 operaciones. Esta vez entraron a remate 75 emisoras, de las cuales 33 subieron, 26 perdieron y 16 no cambiaron. En un principio los precios subían 0.52 por ciento, incentivados por un buen desempeño en los mercados internacionales, en respuesta al anuncio de un cese al fuego en el Medio Oriente. El Reforma [http://www.reforma.com/edomex/articulo/677099/Falla plan de orden urbano](http://www.reforma.com/edomex/articulo/677099/Falla%20plan%20de%20orden%20urbano)Lorena MoralesHuixquilucan, Estado de México (15 agosto 2006).- Autoridades de Huixquilucan y Cuajimalpa no cumplen en su totalidad con la Ley General de Asentamientos Humanos que está vigente desde 1993. La legislación establece que para mejorar la calidad de vida de los habitantes deben descongestionar las zonas metropolitanas, así como prevenir, controlar y atender de riesgos y contingencias ambientales y urbanas. Pero los Gobiernos del DF y Edomex no siguen al pie de la letra la propuesta, pues autorizan nuevos desarrollos que carecen de infraestructura vial y de servicios hidráulicos suficientes. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/677263/Ven menos deuda externa a fin de sexenio](http://www.reforma.com/negocios/articulo/677263/Ven%20menos%20deuda%20externa%20a%20fin%20de%20sexenio)David VicenteñoCiudad de México (15 agosto 2006).- Para el final de la presente administración federal, la deuda externa pública de México quedará en 39 mil 700 millones de dólares, anunció este martes el vocero presidencial Rubén Aguilar. Durante la conferencia de prensa matutina en Los Pinos, Aguilar destacó el anuncio de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público de un pago correspondiente de 3 mil 300 millones de dólares al concepto de pago de deuda, esta cantidad se suma a los 12 mil 379 millones de dólares que el Gobierno mexicano pagó en fechas recientes. El funcionario federal también se refirió al anuncio del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI) sobre el reporte de producción industrial al mes de junio de este año, que en su conjunto creció 6.9 por ciento con respecto al mismo mes del año pasado. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/677237/Busca México 'secreto' de negocios chino](http://www.reforma.com/negocios/articulo/677237/Busca%20M%C3%A9xico%20%27secreto%27%20de%20negocios%20chino)Verónica GalánCiudad de México (15 agosto 2006).- Sinaloa, Tlaxcala, Colima, Michoacán, Quintana Roo, Aguascalientes, Durango y San Luis Potosí fueron las entidades que se apuntaron para en conjunto enviar a 113 becarios a diversas ciudades de China para conocer, entender y regresar al País con el "know how" chino para los negocios. El lanzamiento oficial del programa lo hará el presidente Vicente Fox este miércoles en Los Pinos. Este programa lo inició Michoacán en 2004 y prevé que los profesionistas permanezcan en China por dos años; su compromiso al concluir es entregar a esa entidad un estudio sectorial sobre el proyecto al que se dedicaron, junto con un plan de negocios sobre cómo se pueden vender productos michoacanos a China. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/677244/Inicia BMV operaciones con alzas](http://www.reforma.com/negocios/articulo/677244/Inicia%20BMV%20operaciones%20con%20alzas)Sandra ReyesCiudad de México (15 agosto 2006).- La Bolsa Mexicana de Valores inició las operaciones con alzas en seguimiento del comportamiento de las bolsas estadounidenses, luego de darse a conocer datos económicos debajo de las expectativas, que sugieren la posibilidad de que las presiones inflacionarias en ese país podrían estar contenidas. Hoy el IPyC se ubica en niveles de 20 mil 438.54 unidades, un repunte de 0.73 por ciento, es decir 148.05 puntos, respecto a la sesión previa. Hoy el volumen de operación es de 2.1 millones de acciones con un importe de 56.9 millones de pesos. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/677248/Retroceden crudos por segundo día](http://www.reforma.com/negocios/articulo/677248/Retroceden%20crudos%20por%20segundo%20d%C3%ADa)Sandra ReyesNueva York, Estados Unidos (15 agosto 2006).- Los precios de los crudos marcadores en el mercado internacional retrocedían por segundo día consecutivo en las primeras operaciones por la tregua entre Israel y el Líbano, y debido a que British Petroleum decidió mantener en funcionamiento una parte del yacimiento Prudhoe Bay, lo que aleja los temores de desabasto en el mercado. Ayer, los precios del petróleo llegaron a bajar más de 1 dólar por los mismos eventos, hoy el mercado abre con menores descensos. En estos momentos, en el New York Mercantile Exchange (NYMEX), el futuro para septiembre del West Texas Intermediate (WTI) cotiza en 73.35 dólares por barril, un retroceso de 0.18 dólares, el 0.24 por ciento respecto al cierre anterior. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/677133/Preparan descuento para combustible](http://www.reforma.com/negocios/articulo/677133/Preparan%20descuento%20para%20combustible)Alma Hernández y Dayna MeréDistrito Federal (14 agosto 2006).- La Secretaría de Energía (Sener) informó que a partir de este mes, el precio del combustible tendrá un descuento de entre 2.3 y 9.5 por ciento para el mercado nacional, por un ajuste en la fórmula del precio que se aplica en las seis refinerías de Pemex. Por ejemplo, el combustible producido en la refinería de Tula que tenía un costo de 4 mil 35.59 pesos por metro cúbico del combustible, ahora

costará 3 mil 652.70 pesos por la misma cantidad, un descuento de 9.5 por ciento. La modificación obedece a una decisión del Comité de Precios de Productos Petrolíferos, Gas Natural y Petroquímicos e Interorganismos, en el que participan Pemex y la Sener, decisión que fue autorizada por la Secretaría de Hacienda.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/677241/Cotiza dólar menudeo a 10.93 pesos venta](http://www.reforma.com/negocios/articulo/677241/Cotiza_dólar_menudeo_a_10.93_pesos_venta) Sandra Reyes Ciudad de México (15 agosto 2006).- El tipo de cambio al menudeo se cotiza a 10.63 pesos a la compra y 10.93 pesos a la venta, 1 centavo abajo respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.65 pesos a la compra y 10.95 pesos a la venta. En el aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 10.70 pesos a la compra y 10.95 pesos a la venta. El dólar abrió marginalmente al alza, pero luego de darse a conocer los datos de precios al productor en Estados Unidos a julio revierte la tendencia inicial, debido a que disminuyen las expectativas de que la Reserva Federal aumente las tasas de interés en septiembre.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/677049/Sube 6.9% actividad industrial del País](http://www.reforma.com/negocios/articulo/677049/Sube_6.9%_actividad_industrial_del_País) Gustavo de la Rosa Ciudad de México (14 agosto 2006).- En el mes de junio la actividad industrial siguió con su tendencia ascendente y se incrementó 6.9 por ciento, respecto al mismo mes del año anterior, el resultado fue consecuencia del desempeño favorable que registraron tres de los cuatro sectores que lo integran, así lo señaló el Instituto Nacional de Estadística Geografía e Informática (INEGI), El organismo señaló que en el mes de referencia, la industria manufacturera creció a tasa anual 7.6 por ciento, al interior de está, la producción de las empresas de transformación avanzó 7.9 por ciento y la de la maquila de exportación lo hizo en 4.1 por ciento. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/78634.html> Inmobiliarios exigen al GDF dar 325 mdp a urbanización Ella Grajeda En esta administración, el Gobierno del Distrito Federal ha recibido 325 millones de pesos, producto de las autorizaciones que ha dado a los desarrolladores para mejoras en las zonas donde construyen viviendas. Sin embargo, estos recursos no se utilizan. En entrevista, Ariel Sánchez Zermeño, vicepresidente de la Cámara Nacional de la Industria del Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi), manifestó su preocupación porque estos recursos no llegan a las delegaciones donde se edifican nuevos desarrollos, pues los recibe la Tesorería del Distrito Federal y los utiliza para otros objetivos. Dijo que este dinero que ha pagado el sector inmobiliario no se ha utilizado para dotar a las colonias de infraestructura hidráulica y urbana, por lo que continúa el malestar de algunos vecinos cuando detectan nuevas construcciones en sus zonas.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/53470.html> Auge económico de Europa en seis años Por Ralph Atkins en Francfort Su crecimiento rebasó al de EU, al aumentar 0.9% su PIB en el segundo trimestre del año, según un análisis de Eurostat. El crecimiento de la Eurozona se aceleró a su tasa más rápida en seis años en los tres meses que terminaron en junio, rebasando a Estados Unidos y evidenciando claros avances en el desempeño económico de la comunidad de 12 miembros. El Producto Interno Bruto (PIB) aumentó 0.9% en el segundo trimestre, impulsado por los desempeños sorprendentemente sólidos de Alemania y Francia, según Eurostat, la unidad de estadísticas de la Unión Europea (UE). En el mismo periodo, el crecimiento de Estados Unidos se desaceleró a 0.6% y Gran Bretaña creció 0.8%. Las perspectivas económicas de Alemania, que también tuvo un alza de 0.9% en el segundo trimestre, son "excepcionalmente positivas", declaró Michael Glos, ministro de Economía del país.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/53467.html> Bajar el precio del combustible Noé Cruz Serrano La Secretaría de Energía (Sener) anunció una reducción al precio del combustible a partir del 1 de agosto, de entre 2.3% y 9.5%, dependiendo de la refinería que lo surta. Dicha modificación, según dio a conocer la Subsecretaría de Hidrocarburos, que encabeza Héctor Moreira, "es acorde con el apoyo que el gobierno federal ha ofrecido a la iniciativa privada para que los combustibles resulten competitivos para la planta industrial nacional". Sin embargo, el ajuste beneficiará a la Comisión Federal de Electricidad (CFE), que actualmente consume 78.3% del combustible que produce el sistema de refinación nacional. La industria y en general la iniciativa privada sólo utilizan 21% de la producción nacional.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/53461.html> Enfrenta México balance negativo: Pedro Aspe Julieta Martínez TIJUANA, BC.- México enfrenta un balance negativo en materia de competitividad y productividad, pese a que paradójicamente ha registrado un crecimiento extraordinario en los últimos 25 años en divisas petroleras, remesas y actividad turística, además de tasas de interés muy bajas en pago de la deuda externa. El problema, advirtió el ex secretario de Hacienda y Crédito Público, Pedro Aspe Armella, es que se incrementó el gasto corriente en lugar de hacer inversiones, y no se han logrado los cambios estructurales que tanto se han esperado. "La solución -consideró- es dar entrada a los capitales privados, como una oportunidad de oro", y que en este momento beneficiarían a las empresas nacionales a prepararse para aprovechar las ventajas de financiamiento que tendrán en cinco años.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/53456.html> Baja en precio del petróleo por tregua fortalece a los mercados Marco Antonio Durán En medio de la apatía por la falta de noticias financieras y la indefinición política en México, los mercados nacionales cerraron con un marginal avance, e influidos en gran medida por el accionar en Estados Unidos. Y es que la baja en los precios del petróleo por el cese al fuego en Medio Oriente y la caída en acciones petroleras en Nueva York influyeron en el ánimo de los mercados en México. Para operadores, la participación de inversionistas fue escasa, ante la preocupación de una desaceleración económica en Estados Unidos, que impacte a las empresas mexicanas. Otro factor que incidió en el desempeño de los mercados a nivel local fue la indefinición política, porque no permite planear a corto y mediano plazo, dijo Juan Carlos Guerrero, directivo de Arka casa de bolsa. El Economista

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-08-15-17699> Avanza Bolsa Mexicana; gana 0.72% En los primeros minutos de operaciones en el mercado bursátil mexicano, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) avanza 146.90 puntos -0.72 por ciento- respecto al cierre previo, al colocarse en 20,437.39 unidades. En la sesión cotizan 18 emisoras, 16 al alza y dos a la baja; negocian 2.8 millones de acciones, por un monto de 76 millones de pesos. CEMEX serie CPO, GMEXICO serie B y AMX serie L avanzan 1.45, 1.39 y 1.36%, en ese orden, mientras que TVAZTCA serie CPO retrocede 0.55%, seguida de TS Nominativa con 0.10 puntos porcentuales menos.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-08-15-17698> Baja TIEE a 28 días; se ubica en 7.2900% La Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIEE) a 28 días registra un retroceso de 0.0250 puntos porcentuales respecto a la víspera, al

colocarse hoy en 7.2900%, informó el Banco de México (Banxico). En el Diario Oficial de la Federación, el banco central explica que dicha tasa fue calculada con base en las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Santander Serfin, Mifel, Banco Azteca, Scotiabank Inverlat y Mercantil Del Norte. Detalla que las tasas de interés de instrumentos de captación bancaria en moneda nacional para depósitos de plazo fijo para personas físicas y morales se mantienen en 3.29% a 60 días, en 3.09% a 90, y en 3.14% a 180 días. [http://www.jornada.unam.mx/2006/08/15/024n2eco.php](http://www.economista.com.mx/articulos/2006-08-15-17713BMV amplía avance; gana 0.88 por cientoMEXICO. La bolsa mexicana avanzaba el martes 0.88% luego de que las cifras de precios al productor en Estados Unidos, menores a las esperadas, calmaron los temores a una nueva alza en las tasas de interés en el corto plazo por parte de la Reserva Federal. El índice bursátil líder, el IPC, ganaba 178.76 puntos a 20,469.25 unidades. “Lo de hoy es que está siguiendo el movimiento en Estados Unidos y todos los mercados emergentes, tras las cifras de inflación en ese país”; comentó un operador. La Jornada <a href=)Se consolida en AL un capitalismo de compadres, alerta Nobel de Economía Sao Paulo, 14 de agosto. El premio Nobel de Economía, el estadounidense Gary Becker, advirtió que en algunos países de América Latina comienza a consolidarse un "capitalismo de compadres", por el cual sectores privilegiados consiguen "favores del gobierno". En entrevista en la reciente edición del semanario de opinión Veja, el economista elogió el "éxito del modelo económico chileno", y dijo que Brasil "aún se resiste a hacer las reformas para adoptarlo". Sostuvo que "México, después de los últimos ajustes, también avanzó bastante", aunque indicó que en la región "aún hay lo que yo llamaría 'capitalismo de compadres', donde algunas familias o sectores privilegiados consiguen favores o préstamos del gobierno". <http://www.jornada.unam.mx/2006/08/15/027n1eco.php>Las remesas familiares, principal fuente de divisas en el primer semestre: BdeM Juan Antonio Zúñiga La cuenta corriente de la balanza de pagos del país registró un superávit por alrededor de 2 mil 100 millones de dólares en la primera mitad del año, indican estimaciones oficiales del Banco de México (BdeM), en las que se confirma que las remesas de trabajadores mexicanos en el exterior fueron, en este periodo, la más importante fuente de divisas para la economía, por encima de la balanza comercial petrolera y la automotriz. A reserva de que se confirme el resultado, este sería el mayor superávit en cuenta corriente para un primer semestre desde 1987, cuando la especulación bursátil alcanzó las mayores dimensiones en la historia del mercado de valores local hasta esa fecha, en el marco de una economía con escaso crecimiento. Las estimaciones del banco central, encargado de llevar los registros de la balanza de pagos, indican que la cuenta corriente presentó un saldo superavitario cercano a mil 300 millones de dólares, entre abril y junio de este año, el cual se agregó al de 882.3 millones obtenido en el primer trimestre, con características similares. <http://www.jornada.unam.mx/2006/08/15/027n2eco.php>El gobierno obtendrá 18 mil mdd en ingresos adicionales por el crudo Israel Rodríguez J. De mantenerse las actuales cotizaciones del crudo a escala internacional, el gobierno federal obtendrá entre 12 mil y 18 mil millones de dólares en ingresos adicionales a los previamente establecidos en el Presupuesto de Egresos y la Ley de Ingresos para 2006, en el que se fijó un precio promedio para la mezcla mexicana de petróleo de 36.50 dólares por barril, según las previsiones del Grupo Financiero Bilbao Vizcaya Argentaria-Bancomer. De esta manera, 2006 será el año de mayores ingresos por exportaciones de petróleo en prácticamente dos décadas. En su estudio titulado Situación México, elaborado por el servicio de estudios económicos, correspondiente al tercer trimestre de este año, el principal grupo financiero en México precisa que en lo que va del año, hasta el mes de julio el promedio de la mezcla es de 54 dólares por barril, con lo que ha quedado ampliamente rebasado el precio planteado por el gobierno federal, y con éste las expectativas de ingresos petroleros. <http://www.jornada.unam.mx/2006/08/15/027n4eco.php>La economía del país, en "balance negativo": Aspe Antonio Heras, corresponsal Tijuana, BC. A pesar del crecimiento, la economía de México no se encuentra en sus mejores momentos y mantiene "un balance negativo", ya que se desplomó su competitividad y productividad, debido entre otros factores a que se incrementó el gasto corriente en lugar de tener inversiones, consideró el ex secretario de Hacienda Pedro Aspe Armella, en una conferencia que ofreció durante un congreso organizado por el Centro de Enseñanza Técnica y Superior, campus Tijuana. Aspe sostuvo que al no registrarse los cambios estructurales y el aumento del gasto corriente, en lugar de tener inversión productiva se cayó la productividad y competitividad de la economía mexicana, "que estaba boyante durante los primeros años del Tratado de Libre Comercio". Asimismo, sostuvo que existen factores positivos, como es el caso del petróleo -cuyo precio es el más alto de los recientes 25 años-, se aplican bajas tasas de interés en pago de deuda externa, hay buena afluencia de turismo y son mayores las remesas de mexicanos, "pero estas variables son insuficientes".